



第2560地区——吉田昭平
ガバナー——吉田昭平
会長——捧 賢一
会長エレクト——五十嵐 総一
副会長——細井 増雄
幹事——五十嵐 昭一
副幹事——佐野 勝栄
S A A——菊池 栄涉
副 S A A——山浦 日出夫

例会日——毎週水曜日 12:30~
例会場及び 三条市旭町2-5-10
事務局——三条信用金庫本店内
例会場——TEL 35-3311
事務局——TEL 35-3477
FAX 32-7095

本日出席会員数	78名中 59名
先々週出席率	90.54 %

ヴィジター

三条南より

永樋栄資さん、横山準司さん

三条北より 中條耕二さん

見附より 坂内亮一さん

- 9/19 ローターアクトへ
佐藤吉平さん、斎藤 隆さん
- 9/21 会員増強セミナーへ（湯沢）
捧 賢一さん、西山徳厚さん
- 9/24 三条北へ
藤田紘一さん、鈴木宗資さん、
古沢富雄さん、高橋政志さん、
渋谷健一さん

先週のメークアップ

9/19 見附へ 佐久間勝敏さん

9/20 吉田へ 細井増雄さん

会長挨拶

捧 賢一会長

ロータリークラブの第2560地区の会員増強セミナーに出席して参りました。

湯沢のNASPAニューオータニにおいて、12時からの集合で、食事を頂いてから約三時間のセミナーでした。出席は西山さんと二人ですが、重田直前ガバナー、長谷川クラブ奉仕委員長、会員増強委員のそれぞれから説明がありました。

細かいことについては、西山さんから報告して頂きますが、私の感想を申し上げさせて頂きます。

会員増強は毎年言われていることであり、決まっていることですが、こうして今年度の重大なテーマになりますと当クラブもそれなりに形を作らないといかんでしょう。吉田ガバナーの公式訪問の時には、最大の土産が会員増強になるでしょう。

一つには、今までの職業分類だけではなく、新しいサービス産業にも目を向けてみるべきでしょう。会社の規模や年齢をあまりこだわる必要は無いと思います。

私が入会した時を振り返って見ると、年はもちろん二十二年前で若かった訳ですし、また、私の会社も、入会当時は小さかったです。当時の会員さんは偉い人が多く、近寄り難いメンバーでした。

だから、私自身がそうであったように、若い会員や新しい産業の方など、出来るだけ色々な層の方々を入会させて欲しいと思います。

今回の会員増強セミナーの連絡を頂いたときには、「わかっていることを又か」という気持ちも多少ございましたが、出席してみて、やはり、話し合う機会を持つことは必要だと実感しました。

当クラブでも会員増強についての会合や機会を持って欲しいと思います。

幹事報告

五十嵐(昭)幹事

◎地区ロータークラブ地区代表より
地区R A C 委員長及び地区代表のR A C例会訪問についてお願ひ！

10月のお祝い

◎会員誕生祝

12日 古沢富雄さん
18日 渡辺喜彦さん
21日 栗山淳一さん
22日 渋谷秀幸さん
24日 佐野勝栄さん
26日 吉井俊介さん

◎夫人誕生祝

3日 五十嵐幸子さん（晋三）
4日 広岡キクさん（豊作）
5日 栗山秋子さん（淳一）
15日 金沢京子さん（興宗）
19日 池田律さん（俊一）

◎結婚記念祝

2日 栗山淳一さん
2日 石橋育於さん

3日 五十嵐晋三さん

5日 広岡豊作さん

9日 横山 仁さん

10日 藤田紘一さん

10日 五十嵐寿一さん

10日 佐久間勝敏さん

10日 佐藤 武さん

11日 山本福七さん

13日 渡辺弘栄さん

15日 渡辺勝利さん

20日 佐藤吉平さん

24日 内山裕一さん

25日 熊倉昌平さん

25日 佐々木昌敏さん

28日 細井増雄さん

◎100%出席賞

27年 野村竹三郎さん
27年 熊倉昌平さん
24年 小林九満太さん
11年 平原信行さん

ニコニコBOX



長谷川有美さん

初孫が20日に生まれました。未だオジイサンになった実感はしませんが孫はかわいいものです。

細井増雄さん

久しぶりのホームクラブ（約1ヶ月）出席です。

榎本 勝さん

都合により早退させていただきます。

古沢富雄さん

久しぶりのホームクラブ出席です。メークアップでがんばっています。クラブの出席率も捧年度第1回より90%以上を維持しています。今後も皆様がんばって下さい。

林 光輝さん

ホームクラブの欠席が多く申し訳ありません。次週もメークアップになりそうです。



9月25日分
¥8,000

卓 話

小柳直人会員



デザインはイギリスで始まりアメリカで発達し、日本人が一番儲けたということが出来ます。デザインという行為そのものは、たぶん有史以来あったと思われますが、工業にかかるデザインはイギリスの産業革命からであり、大量生産、大量消費がデザインを作っていたとい

うことが出来ます。第1回のロンドンの万博で初めて工業製品が出品され、その後初めて直接工業にかかわるデザインを教育しようとドイツで工芸学校が生れました。それが第1次世界大戦後であり、その後19年でナチスにより廃校させられ、教授陣は米国等に逃れて行き、米国のデザインに影響を与えました。米国のデザインの特長として工業デザインもさることながら、商業にかかわるデザインが大きく発達したことの一層大量生産、大量消費が拡大されました。中にレイモンド・ローウィというデザイナーは大変有名でおよそ型のあるもの全てデザインしたほどで身近かなものでは、ラッキーストライクというタバコを全米にヒットさせました。これにより米国の女性に喫煙の習慣を付けさせてしまった程と言われています。

アメリカのデザインの次にスカンジナビアデザインの時代があり、1960年代です。はじめてしっかりとしたデザインが特長で身近かな生活用品にいいものが多数生み出されました。70年代はイタリアンデザインの時代で、この頃になると日本にも多量に輸入される様になり、機能とか使い勝手の他に楽しいとか、おもしろいとか風変わり等もデザインの内という様な商品が話題になりました。ジャパニーズデザインの時代が80年代で世界の流れの中でみると電子のデザインということが特長です。日本のデザインはその後輸出に大きく貢献しましたが独自性に割合乏しく更に輸出攻勢もあり、批判されることになりました。その為もあり通産省

により、グッドデザイン賞（Gマーク）が判定され、デザインを育てようということになったわけです。その一環として専売公社のピースのデザインも例のレイモンド・ローウィに依頼し、当時の150万円の支払いはエピソードになりました。そのGマークですが新潟県内の会社では受賞の90%以上が三条、燕にあり県内デザインの中心になっております。シンクタンク構想の一環としてのデザインセンターは県央にこそ設立が望まれるところです。

以上大雑把に話すとこの様になりますが、良くない言い方をしますと対象が物にしか過ぎません。人間をデザインしたい人は教育者になり、環境や地球等を考える人は政治家になります。

現在弥彦線の高架工事をしていますが、金子市長当時の三条の要望で高架が決ったとのことでした。白い柱の間をせせらぎが流れ、出店が出て駐車スペースと側道、東三条から五の町まで市民の憩いの場にするというデザインだったということでした。国鉄からJRに変わって計画が縮小され、現在の姿に成ってしまったとのこと、これはたまたまお会いした鉄建公団の方が話しておられました。もしその通りになれば三条も今とは違っていたでしょう。新潟と鉄道との係わりについては新潟空港に接続することにより、今後新潟東京間が一時間半に結ばれることになり、成田東京間は現在たっぷり一時間かかりますが、それからみると肩を並べられる空港を所有することになります。今後発展が期待される東南アジアから多

数来日し、30分乗ると雪の中ということになります。新幹線と空港が直結する日本にもまだないことでもあり、是非早く実現させるべきとはその方の見方ですが、地域、国をデザインして鉄道なのだからJRの20兆の赤字は暗に国民の負担ですよとも聞こえる話でしたが、これは非公式の話ですが、いずれそうなる様な気もします。政治というデザインは規模が大きいこともあり、これからは環境や地球そのものにも影響を及ぼす時代になっています。私個人のデザインとのかかわりは燕の洋食器であり、いろいろ調べているうちに世界のグッドデザインにまでなりました。食器類は特にいいものが北欧やドイツに多く、それ以来スカンジナビアデザイン商品を自然のうちに集める様になりました。現在も一日一食だけ洋食器だけで食事をしています。

家から初まり、時計、照明、家具、カメラ、電話等可能な限り、使っております。このハブラシもノルウェー製で北ヨーロッパを代表するデザインです。ヨーロッパNo.1の販売量です。もう13年あまりも同じものを使ってますが、なかなか気持よく使えていいデザインだと確信しています。

地区、会員増強セミナー に出席して

西山会員増強副委員長

1996.9.21

9月21日(土) 湯沢ナスパニューオー

タニで出席名簿176名の地区会員増強セミナーが行われた。午後1時から地区役員29名の紹介で開始された。

吉田ガバナー94クラブの半分の訪問を終り残り47クラブとなり、会員についてバングラーのリタイヤが残念であったと挨拶。

重田直前ガバナーから、なぜ会員増強であるかと本論に入った。

全世界会員数が120万人で内16万人の25%は死亡による減少で、景気の影響も大きく、1994年から1995年7月末で20,405人の1.7%の減少であった。

アジア地域では近年3%の増加であったが、この処1%の増に、どどまって居る。

2560地区では、年頭発足登録で大巾な減少が見られ

	年発足登録	期中増加	純 増
大島年度	△ 63人	102人	39人
重田年度	△118人	218人	100人
吉田年度	△ 66人		

で平均年齢の増加もあり、会員の増加を計りたい。

会員増強常に会場の問題を伴うが、会場を移すか2階建を作る位の意気込みでやってほしい。今迄の職業分類は最初の東京クラブの真似で日本の根幹産業の分類別になって居る。サービスとかスポーツとか発想を新たにと強い要請がなされた。

長谷川クラブ奉仕委員長からは、職業分類等の四委員会に広報も加えて、プロジェクトチームを作り、会員の10%アップを目指にガンバッてもらいたいと、又

1例として伊勢崎中央RCが上げられ、高齢は90歳平均年齢58歳であるが前年13名増員し現在81名で平均年齢56歳に下げた、現在もプロジェクトチームを作り36名の入会者名簿を作り厳選し12名は増員可能の予想である。

フロアから新潟第3白根、新津、新津中央、村松、五泉5クラブでプロジェクトを作りたいと発言があった。

三条北RCの長谷川博一会員の週報記事が取り上げられ、長谷川会員から6点の項目に於ける説明がなされ、社会参加、政治への参加、スポーツの面、文化面、

ボランティア、住宅の注文から、買物迄女性が仕切って居るから、そうした意味の女性の参加等を軸に会員増加を考えたい。

雪国魚沼地区では、女性は水商売が多くて困っており、家庭の主婦を入れたら、ご主人をないがしろにするようだとして、問題提出。他地区から、私達のRCは喫茶店のママが2人、冠婚葬祭の女性営業部長、建築資材の再生業女性主任とかありますと活発な意見が飛んだりし、3時に閉会した。

例会案内

三条RC 10月9日例会 卓話 新潟第4分区 分区代理 小池 勝殿
10月16日例会 ライラ研修報告

メークアップをどうぞ

三条南RC 10月7日例会 卓話 住谷哲雄会員
10月14日例会 卓話 田中孝幸会員

三条北RC 10月8日例会 ライラ研修発表
10月15日例会 米山月間 米山奨学委員会

燕RC 10月10日例会 休会（体育の日）
10月17日例会 ライラ報告会

加茂RC 10月10日例会 休会（体育の日）
10月17日例会 職場例会

見附RC 10月10日例会 休会（体育の日）
10月17日例会 卓話 小出 豊会員
